
CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
Praça Minas Gerais, nº 89 — Centro, Mariana/MG. 

Unidade Administrativa: Rua do Seminário, nº 237 — Centro, Mariana/MG. 

Wwww.camarademariana.mo.gov.br +« Telefone: (31) 3557-6200 

RELATÓRIO DE VISITA TÉCNICA NA OBRA QUE ESTÁ SENDO 

CONSTRUÍDA O QUARTEL DA GUARDA MUNICIPAL ATENDENDO AQO 

OFÍCIO Nº102/2023 DE AUTORIA BO VEREADOR FERNANDO SAMPAIO 

DE CASTRO NO DIA VINTE E SEIS DE OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE E 

TRÊS. 

Data: 26/10/2023 

Endereço: Bairro Cruzeiro do Sul 

Objetivo: Visita técnica na obra em que está sendo construído o Quartel da 
Guarda Municipal (SCM) ' 

Vereadores presentes: José Antunes e Fernando Sampaio. 

Representantes do local: Marta Guido-Secretária de Segurança Pública, 
Adriano Martins Costa- Defesa Civil, Weslev Ferreira-Defesa Civil, João Paulo 
Felipe-Subsecretário público, Rodrigo Ferreira- Empresa Terra e Técnica, Luiz 
gonçalves- PMM, Ricardo Guerra-PMM, Julia de Paula- Terra e Técnica, Yuri 
Albuquerque- Terra e Técnica, Felipe Coelho- Viavoz, Carlos Antunes- Secretaria 
de obras, Leonel Braz- Guarda Municipal, Matheus Philipe-ViaVoz. 

Ão vigésimo sexto dia do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às quinze 
horas e dez minutos, o Vereador Fernando Sampaio acompanhado dos 
responsáveis da Secretaria de Obras, Secretaria de Segurança Pública, 
membros da empresa ViaVoz, membros da empresa Terra e técnica, Guardas 
Municipais e Policiais Militares estiveram no Bairro Cruzeiro do Sul para 
promover visita técnica na obra do Quartel da Guarda Municipal com o objetivo 
de avaliar o status em que se encontra a mesma. Participaram da Visita: O 
Vereador Fernando Sampaio, Vereador José Antunes, Marta Guido-Secretária 
de Segurança Pública, Adriano Martins Costa, Defesa Civil, Wesley Ferreira, 
Defesa Civil, João Paulo Felipe, Subsecretário público, Rodrigo Ferreira, Yerra 
e Técnica, Luiz Gonçalves, PMM, Ricardo Guerra, PMM, Julia de Paula,Terra e 
Técnica, Yuri Albuquerque, Terra e Técnica, Felipe Coelho, Viavoz, Carlos 
Antunes, Secretaria de obras, Leone! Braz, Guarda Municipal, Matheus Philipe, 
ViaVoz. Visita técnica na obra do Quartel da Guarda Municipal no Bairro 
Cruzeiro do Sul. O Vereador Fernando Sampaio iniciou dizendo presenciaram 
que a obra está em afdamento e acredita que em quarenta dias a obra já 
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esteja “tijolada”. O Sr. Rodrigo Araújo disse que farão a estrutura primeiro para 
ganharem tempo, de forma a terem a laje para trabalhar embaixo, tendo em 
vista o período chuvoso. Seguidamente o Vereador Fernando Sampaio disse 
que a empresa Via-Voz foi chamada mas precisam ser sinceros, porque 
quando foi falado do erro do projeto, explicando que não existia porque houve 
a troca de local e quando tem a troca, obviamente a realocação do projeto não 
dá certo. Lembrou que no antigo local não foi possível devido ao impedimento 
do IPHAN,que apontou que “agrediria” o Centro Histórico. Destacou que não 
existe obra parada e que obviamente quando se muda de local leva-se um 
tempo para adequação, mas que veem que tudo está adequado. 
Seguidamente, a secretária da Casa, Patrícia Gomes, questionou se o 
Vereador Fernando Sampaio acompanharia a obra e se manteria um 
cronograma. O Vereador Fernando Sampaio expôs que acompanharia e que a 
cada medição voltavam, tendo em vista que precisa assinar como membro da 
Câmara, já que se designou como presidente a acompanhar a obra e lembrou 
que assinou somente uma medição. Com a palavra, o Sr Matheus Philippe 
disse que existe um decreto designando uma comissão de acompanhamento 
de obra e que o Vereador faz parte. Com a palavra, a Sra. Marta Guido disse 
que é necessário um membro do Legislativo.. Seguidamente, o Sr Ricardo 
Guerra disse que combinaram mensalmente de reunir-se para fazer o 
acompanhamento. O Vereador Fernando Sampaio disse que os comunicaram 
sobre a reunião,além disso, muitos questionaram no requerimento que a obra 
estava parada e precisam lembrar que, quando houve a troca do local é 
necessário entender o tempo de adaptação e que algumas coisas foram 
mudadas. Destacou novamente que não existe falar em obra parada e que 
tiveram o contratempo da adequação do projeto. Com a palavra, o Sr. Rodrigo 
Araújo disse que o tempo de readequação atrasa a empresa e precisam fechar 
a questão da medição que a obra nunca parou e teve o tempo de readequação, 
que é um tempo de obra. O Vereador Fernando Sampaio disse que é um 
momento que não se vê a obra. O Sr.Rodrigo Araujo complementou dizendo 
que não se vê a obra, mas que era o momento em que estavam trabalhando 
internamente, com gráficos, repensando o projeto. O Vereador Fernando 
Sampaio destacou que a vantagem é que a obra não está sendo feita com o 
dinheiro da prefeitura e sim, de acordo vinculado com a Fundação Renova, 
salientando que o dinheiro já está em conta e finalizando é feito o pagamento. 
O Sr. Carlos Antunes questionou qual a previsão para término da obra,o Sr, 
Rodrigo Araújo informou que em junho de dois mil e vinte e quatro. O Vereador 
Fernando Sampaio questionou ao Sr. Carlos Antunes, se a medição estava 
fácil,em resposta, o Sr. Carlos Antunes disse que estavam trabalhando nas 
adequações ditas e que estavam viabilizando para que esteja tudo adequado. 
Com a palavra o Vereador Fernando Sampaio disse que futuramente poderia 
ocorrer de falarem que. atrasou, mas já estaria atrasado pois se estão 
adequando já teria que estar pronto, fora os condicionantes típicos. O Sr. 
Rodrigo Araújo informou que os levantamentos que deveriam ser feitos, quanto 
em questão de quantitativos, quanto aos preços referentes, foram feitos mas, 
havia todo um trâmite para formalizar, e com a readequação, o que restaria era 
medir e pagar. Pela ordem, 6 Vereador Fernando Sampaio disse que realmente 
O que restava era medir e ar mas que assino'i somente a primeira medição 
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a no mínimo quatro meses atrás, mas que caso houvesse outra medição não haveria passado por ele, tendo em vista que estariam indo para a terceira medição. Com a palavra o Sr. Carlos pediu desculpas pelo equívoco, pois pegaram já em andamento, mas o que puder corrigir, seria o melhor.O Vereador Fernando Sampaio disse que teriam que tomar cuidado com esses pequenos problemas deixados de lado como por exemplo este dele não ter assinado o escopo, nem as duas últimas medições pois sem a assinatóra dele não seria válido. O Sr. Carios informou que o nome de todos consta na Planilha, citando os nomes do Sr Adriano, Sr Stopa, Sra Marta. Com a palavra, Sr Rodrigo Araújo disse que houve esse equívoco no início e que agora não poderia haver mais equívocos. Seguidamente, o Sr. Matheus Phelipe disse que quaisquer dúvidas referentes ao projeto a empresa ViaVoz estava a disposição. Posteriormente, o Sr. Rodrigo Araújo lembrou que já acionaram a empresa ViaVoz em relação a uma dúvida de cálculo e prontamente foram atendides. O Vereador Fernando Sampaio disse que é nºcessário adequar a terceira medição pois achou que fosse somente a Pprimeira medição. Rodrigo Araújo disse que foram duas medições e que o final do processo da segunda medição ocorreu na semana retrasada, mas que houve um atraso. O Vereador Fernando Sampaio questionou a todos se haveria observações a serem feitas. Em resposta, o Sr. Wesley Stopa disse que não, que o projeto estava caminhando. Finalizando o Sr, Rodrigo Araújo disse que a Guarda Civil Municipal tem acompanhado a obra. Encerramento: Ao término da vísita, o Vereador Fernando Sampaio, agradeceu a presença de todos. A visita técnica foi encerrada às quinze horas e vinte minutos. 
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Fernando SÁmpaio Marta (Jãido 

Vereador Secretária de Segurança 

José Antunes 

Vereador
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RELATÓRIO FOTOGRÁFICO 
Visita Técnica - Construção do Quarte! da Guarda Municipal 
Data: 26/10/2023 

MARIANA, MG 



Apresentação 

O vereador Fernando Sampaio, autor do oficio nº 102/2023, compareceu ao lote em que está 
sendo construído o quartel da Guarda Municipal, juntamente com representantes da 
Secretaria de Segurança Pública; da Secretaria de Obras; da Defesa Civil; da Guarda 
Municipal; das empresas Viavoz, e Terra e Técnica; e do poder Executivo para verificar a 
continuidade da obra do Quarta da Guarda Municipal, 

O relatório fotográfico da visita técnica ao lote no bairro Cruzeiro do Sul tem como objetivo 
registrar as atividades relacionadas à obra e o posicionamento dos representantes dos paderes 
Legislativo e Executivo frente à situação. 
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Relatório Fotográfico da Visita Técnica à Construção do Quartel da Guarda 

Municipal 

Endereço: bairro Cruzeiro do Sul 

1) 2) 

Os participantes da visita se encontraram próximo ao lote (fig. 1 e 2) em que está sendo construído o 
quartel da Guarda Municipal, no bairro Cruzeiro do Sul (fig. 3). O vereador Femando Sampaio (fig. 4) 
verificou que a obra está em andamento e acredita que a obra terá avançado bem em 40 dias. 

Solicitante da visita 



Vereador Fernando Sampaio Cruzeiro do Sul 26/10/2023 

Fotografia: Mariana Hermidas (Comunicação da Câmara Municipal de Mariana) 
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Relatório Fotográfico da Visita Técnica à Construção do Quarte! da Guarda 
Municipal 

Endereço: bairro Cruzeiro do Sul 
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OBSERVAÇÕES 

O vereador Fernando Sampaio destacou ainda que houve, de fato, um tempo de readaptação após a 
troca de local da obra, mas que a obra não estava estagnada. Wesley Stopa, representante da 
Defesa Civil, afirmou que o projeto está encaminhado (fig. 5 e 6). 

Solicitante da visita Localização 

Vereador Fernando Sampaio Cruzeiro do Sul 

Fotografia: Mariana Hermidas (Comunicação da Câmara Municipal de Mariana) 


